



Con la 4T, Conacyt ha mermado 1,600 mdp su presupuesto

A partir de que la Cuarta Transformación encabezada por el presidente Andrés Manuel López Obrador tomó las riendas del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) este organismo ha sufrido una reducción promedio de 1,608 millones de pesos en su presupuesto en el periodo comprendido de 2019 a 2021.

El Conacyt remitió a la Comisión Permanente del Congreso de la Unión el Informe de Austeridad Republicana donde se da cuenta que en 2018 la institución encabezada por María Elena Álvarez-Buylla recibió un presupuesto de 21,473 millones de pesos, que fueron etiquetados para la investigación e innovación.

AUSTERIDAD REPUBLICANA

Sin embargo a partir de esta administración de la 4T, este organismo dedicado al impulso de la ciencia en México ya no ha registrado aumentos a su presupuesto similares a los de la anterior administración que encabezaba el presidente Enrique Peña Nieto.

A partir del 2019, todos los presupuestos que se le han asignado han sido menores en más de mil millones de pesos por lo menos si se toma como referencia el del 2018.

En 2019, los recursos asignados fueron de 19,549 millones de pesos (mdp), es decir, 1,924 mdp menos en comparación con el año anterior. Para 2020, la partida fue de 19,815 mdp, esto es 1,658 mdp menos que los asignados en 2018.

En 2021, la institución admi-

nistró recursos por 20,230 mdp, lo que representó 1,243 mdp menos que 4 años atrás.

De los 21,473 mdp recibidos en 2018, el Conacyt destinó 19,805 millones a gasto corriente, es decir, servicios personales, gastos de operación, subsidios y otros gastos corrientes.

De la partida de 19,549 millones captada en 2019, la institución canalizó 19,549 millones a gasto corriente.

El presupuesto del Conacyt en 2020 se erogó en su totalidad a gasto corriente. Igual ocurrió con las asignaciones recibidas en 2021.

MENOS BECAS

Para el 2021, el Conacyt reconoce que se erogaron menos recursos para pago de becas.

De acuerdo al rubro de "subsidios" que comprende los recursos destinados al programa presupuestario "S190, Becas de posgrado y apoyos a la Calidad", el Conacyt reconoce que "se registró un menor gasto pagado en 17.3% con relación al presupuesto aprobado".

Al respecto —agrega— se administraron 81,272 becas de las cuales 41,260 (50.8% correspondieron a mujeres y 40,012 (49.2%) a hombres.

Este programa presupuestario S190 comprende becas nacionales, becas al extranjero, becas de consolidación y becas específicas.

En términos generales los recursos se destinaron para el pago de colegiaturas de becarios nacionales y al extranjero. (Alejandro Páez) •